

ぱーとなーず

vol. 16
2015.1

地域とけんみん信組をつなぐ情報誌

<発行所>
山梨県民信用組合 総合相談センター
〒400-0032 甲府市中央 1 丁目18-6
Tel. 055-233-4176



謹
賀
新
年
2015

皆様の豊かな暮らしの実現とたしかな未来を築くために、
山梨県民信用組合はこれからも
皆様のベストパートナーをめざして
こころのこもったサービスをお届けいたします。

八ヶ岳から望む富士山
撮影 武川支店
守屋 仁美 さん

私たちは緑の募金に
参加しています。



私たちは
献血推進キャンペーンを
応援しています。

皆様のベストパートナーをめざして

YKS 山梨県民信用組合

<http://www.yamanashikenmin.shinkumi.jp/>

新年のごあいさつ

山梨県民信用組合
理事長 廣瀬 正文

新年、明けましておめでとうございます。
平素より山梨県民信用組合に対しまして、格別のご愛顧を賜り、厚く御礼申し上げます。

さて昨年は、富士山世界文化遺産登録を受けて国内外から多くの観光客を迎え、またリニア中央新幹線の建設が認可されるなど、山梨県経済の活性化を牽引する明るい材料がでてきた年でもありました。しかし、2月の記録的な大雪にはじまり台風や大雨など、農業や観光業を中心に県民生活に大きな経済損失が発生したことから、私ども山梨県民信用組合では、地元の金融機関として、被災された方々に対しまして積極的な資金供給や金融仲介機能の発揮に努めてまいりました。

加えて昨年は、山梨県民信用組合が合併10周年を迎えた年でもあり、各種記念事業を通じて、皆様方からの温かいご支援とご協力を賜り、お客様との「絆」が一層深まった1年でもありました。

今年も、山梨県経済は、緩やかな回復基調を維持することを期待するものでありますが、人口減少や少子高齢化などによる先行きに対する不透明感が増しているとの観測もあるなかで、中小規模事業者の景況感は依然として厳しい状況が続くことも予想されます。

私ども山梨県民信用組合では、こうした時期だからこそ、信用組合としての存在意義を十分に発揮し、地域に密着した金融機関として、皆様方のお役に立てるものと考え、お互いに助け合い、皆様とともに発展するという信用組合の原点「相互扶助の基本理念」に回帰した経営を目指してまいります。

今後、お客様への感謝と地域への貢献をコンセプトに、役員員二丸となつて業務に邁進してまいりますので、皆様方からの、より一層のご支援、ご愛顧を賜りますようお願い申し上げます。



総合相談センター 『出張相談所』開設

けんみん信組では、地域密着型金融を推進するため、総合相談センターが営業店に出向いてお客様の各種ニーズに応える総合相談センター『出張相談所』を開設しています。

年金や相続、ご融資、事業承継や新分野進出さらに会社経営などに関する皆様からのご相談に対応いたします。

なお、複雑なご相談内容につきましては、総合相談センターでお調べしたうえで、後日、センターでの来所相談やご自宅への訪問相談により対応いたします。また、国や県の制度を活用した専門家派遣による経営相談にも総合相談センターで対応しておりますので、お気軽にご利用ください。

「出張相談所」開設日 (平成27年1月～3月)

- | | |
|----------|------|
| 1月15日(木) | 南口支店 |
| 1月22日(木) | 御坂支店 |
| 2月 5日(木) | 武川支店 |
| 2月12日(木) | 双葉支店 |
| 2月19日(木) | 後屋支店 |
| 3月 5日(木) | 市川支店 |
| 3月12日(木) | 酒折支店 |
| 3月19日(木) | 城南支店 |

開設店舗に近接する店舗のお客様のご相談も受け付けますので、詳しくは開設店舗又は総合相談センターにお尋ねください。

総合相談センター

フリーダイヤル 0120-732-711

新春 特別寄稿

山梨が世界へ、 世界が山梨へつながる年に

新年明けましておめでとうございます。

2015年の世界経済は、実質GDP成長率が3.8%（国際通貨基金の発表）で、2014年（3.3%）からゆるやかな回復が見込まれています。米国経済の復調による米国市場の活性化に期待がかかっていますし、アジア地域を中心とした新興・途上国が引き続き世界経済を牽引していくことになると考えられます。

近年、新興・途上国は、生産拠点とともに消費市場としての魅力を高めています。中でも都市部は所得向上と人口増加が進んでいます。一般的に一人当たりの所得が3千米ドルを超えると耐久消費財の普及期に入り、1万米ドルを超えると生活必需品以外の支出が増加するとされています。こうした所得層が近隣のアジアで増加しており、日本のサービスや製品の購買層となり、また観光客として訪日するという動きが活発化しています。昨年後半からの円安基調は、こうした輸出や外国人訪日を下支えしていると言えます。

さて、こうした状況の中で、山梨県内企業の海外展開はどうなっているのでしょうか。ジェトロ山梨は、事務所を開設した2013年4月～2014年9月までの1年半に760件を超える貿易投資のご相談を受け付けました。このうち、全体の6割が「輸出」に関するご相談で、2割が「海外投資」についてです。輸出に関しては国別で中国が約18%と最多でしたが、地域



ジェトロ山梨
所長 高野 光一

で見るとASEANが30%超で輸出市場として関心が高いことが窺えます。また、海外投資の相談についてもASEANが70%以上を占め最大となっています。さらにジェトロ山梨が把握しているだけでも、県内企業は約150の拠点を海外に展開しています。国内に留まっていたとしても、昨今の訪日外国人増加に伴い、山梨にいながら外国人を相手にサービスを提供する機会が増えている状況ではないでしょうか。

海外には成長する魅力的な市場がある一方、激しい競争や様々なリスクがあるのも事実です。ジェトロは、そうしたリスクを少しでも排除し、的確な経営判断ができるような情報提供を心掛けております。貿易や投資に関するご相談は増加傾向にあり、山梨から海外に、海外から山梨につながる動きはさらに加速していくものと思われます。ジェトロ山梨は、海外とのつながりで元気になっていく県内企業が増えることで地域活性化に貢献できればと考えておりますので、本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

けんみん信組 第二回「経営者セミナー」を開催

山梨県民信用組合では、お取引先の皆様をはじめ県内企業の皆様の持続的発展を支援するため、組合主催の「経営者セミナー」を本年度から計画的に実施していくこととし、第一回目のセミナーを11月22日(土)、アイメッセやまなし大会議室で開催しました。

第一回セミナーでは、若手経営者・後継者向けの「顧客創造の極意と経営者としての覚悟」と題した3回シリーズの初回として「顧客創造の極意」販売なくして事業なし」をテーマに、多くの若手経営者の皆様の御参加を得て開催することができました。講師としてお招きした大阪に本社のある(株)タナベ経営の取締役 中東和男 先生の熱のこもった講演を真剣に聴き入っておられました。

当日は、営業店における企業向けサポートを一層充実させるため、経営者の皆様のサポートする営業店長にもセミナーを聴講させました。

セミナー終了後に開催した交流会では、参加されました若手経営者の皆様が相互に名刺交換や意見交換をされ、また講師の中東先生と歓談されるなど、和気あいあいとした雰囲気の中で交流を図っておられました。



企業には、事業承継への対応、新事業展開や経営革新・経営改善などへの取り組みが益々強く求められております。こうした現状を踏まえて、当組合では、この「経営者セミナー」を今後計画的に開催していくとともに、営業店における企業向けサポートの充実を図るなど、企業の皆様への支援の強化に取り組んでまいります。



けんみん信組 「サッカー部」紹介

第19回山梨県金融機関対抗サッカー大会が、去る11月1日(土)南アルプス市八田河川敷グラウンドで開催され、当組合のサッカー部が大会に参加しました。対抗戦方式の競技を通じて県内金融機関の職員同士の親睦・交流を深めました。



出展企業
やまけん(株)「バルサミコ酢」、長谷川醸造(株)「甲州小梅」、
(株)専匠「甲州地酒粕味噌漬柔らかコース」



平成26年11月7日に両国国技館において開催された「2014 しんくみ 食のビジネスマッチング展」の商談会ならびに物産展」に、当組合からもお取引先企業3社が出展しました。この催しは東京都信用組合協会の主催で、都内信用組合並びに東日本地区の36の信用組合の協賛で開催されたもので、出展企業にも相当のご負担があるなかで、当組合からも3社のお取引先からのご協力を得て、前半の商談会及び後半の物産展に出展していただきました。

食の ビジネスマッチング展 に出展

けんみん信組 主催 峡南地区「家庭婦人親睦バレーボール大会」を開催

山梨県民信用組合主催の「第28回 峡南地区家庭婦人親睦バレーボール大会」が、去る11月30日(日)、富士川町民体育館(主会場)、諏訪中学校体育館及び増穂商業高等学校体育館において盛大に開催されました。

この大会はママさんバレーボールチームの親睦を目的として、昭和62年の第一回大会(峡南信組時代)から引き続き毎年この時期に開催しているもので、今回で28年目を迎えました。

今大会は、35チームが参加し、5パート11組に分かれてリーグ戦とリンク戦を戦いました。各チームとも日頃の練習の成果を存分に発揮して、白熱の試合が展開されました。けんみん信組からも「バレーボール部」が出場し、強豪チーム揃いにもかかわらず相当苦戦を強いられました。

競技終了後は、いつものとおり参加者同士の親睦交流を深め、無事大会を終えました。



第28回 大会結果

Aパート	2組	優勝	富沢クラブA(南部町)
Aパート	5組	優勝	B-TOP(南アルプス市)
Aパート	10組	優勝	六郷クラブ(市川三郷町)
Bパート	4組	優勝	フレンズ(笛吹市)
Bパート	11組	優勝	青柳下A(富士川町)
Cパート	1組	優勝	南部クラブ(南部町)
Dパート	6組	優勝	最勝寺(富士川町)
Dパート	8組	優勝	静川クラブ(身延町)
Dパート	9組	優勝	春米(富士川町)
Eパート	3組	優勝	さくらんぼ(南アルプス市)
Eパート	7組	優勝	すみれ(甲府市)



工房訪問

イメージキャラクターの契約満了により表示を外しました。



御名刺には「有職YUSOKU」と記されています。「ゆうそく」と読み、本来は「有職」だったので、「有職」と書かれるようになり、公家・武家などの行事、儀式、官職等に関する知識に詳しいものという意味だそうです。歴史と伝統を受け継ぐ、節句人形の人形師の方は、だから「有職」なのだと思います。



江戸の人形製法は京都の影響を受け江戸時代にはじまり、江戸中期の宝暦頃（七五〜六三年）に写実的で洗練された江戸前の姿が確立されました。幕府が度重なる禁令で人形の大きさや贅沢を厳しく取り締まったことで、江戸の人形師は江戸っ子の心意気で創意工夫を重ね、色合いが自然で、好み、小さくても大変高品質な節句人形を生み出しました。これが「江戸節句人形」が独自の発展を遂げる契機となり、その作風が現在に受け継がれています。武家の町江戸では、日本橋十軒店（現在の室町3丁目付近）に毎年雛市・甲人形市が立ち、江戸の風物詩のひとつになっていたそうです。時代が明治を迎え、明治6年の五節句の廃止によって一時的に衰退したものの、その後、雛祭りや端午の節句は再び盛んにな

けんみん信組では、皆様の



経営者の高齢化が進み、後継者不在といった状況の中で、事業承継問題が一段と顕在化してきています。このため、当組合では、営業職員の相談対応能力の一層の向上を図るための「事業承継研修」を計画的に実施し、お取引先の皆様からのお問合せやご相談に迅速・的確にお応えするための取り組みを強化してまいりました。

本年も、営業職員が研鑽に努めるとともに、総合相談センターでの相談機能の活用も図りつつ、お取引先の皆様の事業承継問題に対するサポートを強化してまいります。

写真は、46人の営業職員等が参加し、11月1日（土）に開催した第2回事業承継研修会の模様です。

「事業承継」をサポートしてまいります。

長い歴史と伝統を持つ伝統的工芸品「江戸節句人形」の工房が、市川豊玉が継承し、今この地に工房を構えられたのが平成元年とのこと。その動機をお伺いしてまた驚かされました。Cで中央道を降りた際に穂坂の景

色がとても気に入って、そこにたまたま「売地」の看板を見つけて、ここに工房を建てることを決意したとのこと。東京の工房の拡張を検討していた時期だったと言え、この地を選ばれた決断に感謝。お話を伺いして感じていただける温厚で気さくなお人柄の市川さんが、ひとたび工房に入られると立ち居振る舞いから表情まで一変されます。そこには、伝統の技術、伝統の技法、伝統的に使用されてきた材用で江戸節句人形を製作する伝統工芸士・市川豊玉が存在しています。

り、明治、大正、昭和にかけて多くの人名工が登場しました。現在もその伝統を受け継ぎ、江戸風の粋と精緻な造りの「江戸節句人形」が製作され続けています。

現在は「人形」と「甲冑」に大別されていますが、元来双方とも人形師の仕事でしたので、「江戸節句人形」は「伝統的工芸産業の振興に関する法律」に基づき経済産業大臣から伝統的工芸品として指定されています。この経済産業大臣指定伝統的工芸品は平成26年11月現在で二九点指定されていて、そのうち人形・こけし分野では八つの指定となっています。

市川豊玉人形工房の歴史は、今からさかのぼること約五十年前江戸時代嘉永2年、御人形司近江屋安兵衛にその歴史が始まり、その後、時代を経て蓬玉流派直系門下の中に江戸の名工と謳われた市川光玉齋が登場します。光玉齋の長子が市川豊玉を名乗り、その長子が二世市川豊玉として現在に至っています。



蓬玉流派宗家直系 第七世 伝統工芸士 市川豊玉

初代市川豊玉の長男として東京・浅草に生まれる。8歳より祖父「江戸の名工」甲冑師市川光玉齋に指導を受け、無形文化財(故)佐久間珧甫に衣裳着、京人形師 中川春朋に有職雛の技法、頭師(故)小宮映峯に桐塑を学ぶ。平成19年経済産業大臣指定伝統工芸士に認定される。



《受賞歴》
内閣総理大臣賞、文部科学大臣賞、経済産業大臣賞、中小企業庁長官賞、東京都優秀技能表彰、東京都技能功労賞、東京都知事賞、関東通産局長賞、東京商工会議所会頭賞など多数受賞

《所属》
東京都雛人形工業協同組合会員、(社)日本人形協会・節句人形工芸士委員、東京都伝統工芸士会、日本伝統工芸士会、東京都雛人形工業組合理事



Yamanashi Kenmin Shinkumi

けんみん信組

教育ローン

夢いっぱい広がる!

カードローン型 Wish

ご融資金額 50万円から最高500万円

返済金利 4.15% (変動金利)

最低返済額 2.65% (変動金利)

借入期間 11月4日(火)～4月30日(木)

証書貸付型 Innovation

ご融資金額 10万円から最高1,000万円

返済金利 4.05% (変動金利)

最低返済額 2.35% (変動金利)

御人形 市川豊玉

www.hinaya.co.jp

市川豊玉 検索

工房/山梨県韮崎市穂坂町宮久保783
☎0551-23-0711
浅草橋店/東京都台東区柳橋1丁目32番5号
杉並店/東京都杉並区堀の内1丁目6番3号